
令和６年みどり市議会第２回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）本市における産業別就業人口の変遷と現状について 政策企画部長・産業観光部長

（２）有害鳥獣による農産物被害の現状と対策について
（３）有害鳥獣対策事業費補助金の実績と今後について
（４）新規産業団地整備の現状と今後について
（５）企業立地優遇制度の実績と今後について

産業観光部長

（６）本市産業発展の戦略と展望について 市長

（１）第２次みどり市総合計画（後期基本計画）の「公民連携の観光まちづくり」の実績と
内容経過について

産業観光部長

（２）有権者教育の現状と他自治体事例への見解について 教育長・総務部長・教育部長

（３）再雇用拡大での雇用就労支援について 副市長・産業観光部長

（４）収益金増額にあたり基金設立の現在でのお考えについて 市長・副市長

１　本市の主な産業支援について

２　本市未来への投資について

1

金子　勇人

５月２１日受付
（10：50）
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令和６年みどり市議会第２回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）健康づくり局について
①組織改正の目的、要旨について

政策企画部長

②健康づくり局の所管事務と施策について

（２）スポーツ大会に向けた選手育成について
①「ぐんまねんりんピック」（全国健康福祉祭）について
②「湯けむり国スポ・全スポぐんま」について
③各種競技団体の抱える問題について

（３）各運動施設の整備拡充について
①みどり市内の運動施設について

産業観光部長・健康づくり局長

②公営水泳場の建設と学校体育施設・社会体育施設・一般の利用との供用について 教育部長・健康づくり局長

（４）総括して
①スポーツの奨励、選手育成と施設の設置・管理について

市長

（１）みどり市の現状と施策について
①人口推移の現状について
②効果的な施策について

（２）出生率の低下要因について
①将来不安と婚姻・出産について
②婚姻の奨励について

③職員の婚姻状況と奨励について 総務部長

④学校教育での指導について 教育長

（３）総括して
①みどり市独自の人口減少対策について

市長

１　市民の健康増進と体育施設について

健康づくり局長

２　少子化の現状と対策について

政策企画部長

2

須永　信雄

５月２１日受付
（9：20）

2



令和６年みどり市議会第２回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１　地域住民を守り高齢者における健康寿
命の延伸を目指した肺炎予防について

（１）高齢者の肺炎予防について
（２）みどり市における平成２９年以前、平成３０年以降の肺炎死亡数の推移と今後の見
込みについて
（３）みどり市における肺炎球菌ワクチン、インフルエンザ、新型コロナウイルス、各ワクチ
ンの公費助成の内容と接種状況の再確認について
（４）みどり市における肺炎予防の一環として、上記３ワクチンにＲＳウイルス感染症につ
いても疾患の周知や予防への注意喚起を

健康づくり局長

（１）運用の基本的な考え方について
（２）子育てするならみどり市の推進について
（３）新たな子育て支援サービスの推進について
（４）市民からの意見聴取やアンケートの実施など

保健福祉部長

（５）総括 副市長

３　市道笠懸１０７８号線と１２９８号線の歩
道設置などについて

（１）昨年議会で用地取得できなくても工法を変えて歩道設置するとのことだが、進捗を
確認したい
（２）設計が決まった後は、令和７年度実施に向けて推進できるのか
（３）渡良瀬幹線道路が決定したが、危険丁字路についてはどうするのか

都市建設部長

3

宮﨑　武

５月２２日受付
（10：50） ２　みどり市こども未来基金について
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令和６年みどり市議会第２回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）地域防災計画における「避難誘導計画」について
①みどり市防災計画における避難所の見直しについて
②みどり市防災計画における二次避難所の位置づけについて

総務部長

③交通応急対策活動計画の現状について 都市建設部長

④福祉避難所設置・運営マニュアルの作成状況について 保健福祉部長

（２）各種団体との災害応援協定に伴う実施訓練について
①協定締結後の調整会議について
②協定締結後の各種団体の想定訓練について

総務部長・保健福祉部長

（３）消防団との連携について
①消防団との調整会議の実状は

総務部長

②課題と今後の取組について 市長

２　小平の里の新たな観光名所の取組に
ついて

（１）歴史ある谷山城の取組について
①小平の里の利用状況について
②公共施設等総合管理計画による各施設の対応について
③谷山城を名所とした新たな取組について

産業観光部長

（１）職場環境の実情について
①令和５年度の病休取得者数と早期退職者数について
②病休取得者及び早期退職者の原因と究明について
③みどり市のラスパイレス指数の認識について
④「健康経営優良法人」の認定について
⑤機構改革及び条例定数の改正による職場環境の変化について

（２）職場内のハラスメントについて
①職場内でのハラスメントの実状について
②ハラスメント対策の取組状況について

（３）市長の取組の成果について
①資質の向上や派遣職員のスキルアップの成果等について

市長

１　みどり市地域防災計画の再確認につ
いて

３　職場環境の現状と取組について

総務部長

4

柴﨑　訓佳

５月２３日受付
（16：30）
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令和６年みどり市議会第２回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）現在のみどり市における農業者の人口について
①各分野の人口
②年齢別人口

（２）農業者への支援状況について
①人材を増やすために市が行っていることとその効果
②後継者への支援状況と今後の支援制度の拡大について

（３）今後の農業者の人材確保に向けて
①農業人材確保のための体制整備について

②中学校職場体験においての農業体験導入について 教育部長

③外国人人材確保に向けて 産業観光部長

（４）みどり市にとっての農業の重要性
①農業の重要性と未来について

市長

5

塩野　央弥

５月２２日受付
（9：00）

１　みどり市の農業について

産業観光部長
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令和６年みどり市議会第２回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）高齢者福祉施策をめぐる現状と課題について
①高齢者のいる世帯数の現状と今後の推移について
②一人暮らし世帯の居住状況について
③高齢者の見守り対策の現状と課題について
④緊急通報装置給付事業における現状と課題について
⑤安心支援事業における現状と課題について

（２）認知症と向き合う「幸齢社会」について
①認知症基本法の基本的な考え方について
②認知症基本法における地方公共団体の役割について
③認知症に関する相談窓口の現状と課題について
④認知症カフェの現状と課題について
⑤認知症サポーター及び認知症地域支援推進員の役割と課題について

⑥認知症と向き合う「幸齢社会」について（総括） 市長

（１）外国人住民数等の推移について
①外国人住民数及び人口比率の推移について
②国籍・地域別上位５か国の推移について
③在留資格別上位５資格の推移について

市民部長

（２）外国人向け多言語サポート体制について
①市ホームページでの多言語サポート体制について

政策企画部長

②外国語版「ごみの分け方・出し方」の多言語サポート体制について 市民部長

③市内各小中学校における外国人児童生徒の在籍数の推移について
④学校教育における外国人児童生徒への日本語指導の支援体制について

教育部長

（３）外国人との多文化共生社会の推進について
①外国人児童生徒に対する教育の現状と課題について（総括）
②多文化共生教育の推進について（総括）

教育長

③外国人との多文化共生社会の推進について（総括） 市長

１　高齢者の福祉施策について
保健福祉部長

２　外国人との多文化共生社会について

6

椎名　祐司

５月２３日受付
（10：00）

6



令和６年みどり市議会第２回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）命名権（ネーミングライツ）募集の考え方について
①これまでの命名権の実績と事業者数の推移
②事業者に命名権を与えることによる施設への効果
③施設運営に対し事業者にもっと深く関わってもらう考えは

教育部長・健康づくり局長

④今後、完成予定の４施設に導入する考えは
保健福祉部長・産業観光部長・健
康づくり局長・競艇事業局長

⑤命名権に対する今後の市長の考えは 市長

（２）広告収入募集の考え方について
①これまでの公用車車体広告の実績と事業者数の推移

総務部長

②今後公共交通車両にも車体広告を募集する考えは
③これまでのホームページバナー、広報誌広告の実績と事業者数の推移

政策企画部長

④より多くの民間事業者から広告を集める考えは 政策企画部長・総務部長

⑤市制施行２０周年に向け、統一的な広告による事業者との連携の考えは 市長

２　市民を消費トラブルから守るには

①みどり市消費生活センターへの相談件数（年間）
②相談内容の多いもの
③周知と相談員の体制は
④市民が安全安心に日常の生活を送るための考えは

産業観光部長

１　小平の里について

（１）指定管理者との協議について
（２）駐車場の拡充について
（３）料金について
（４）設備・遊具の改修について

産業観光部長

２　体育施設について
（１）グラウンドの設備について
（２）防草対策について
（３）料金について

健康づくり局長

３　ＤＸについて
（１）今後の方針について
（２）公式ＬＩＮＥについて
（３）広報誌などのデジタル化について

政策企画部長

４　クビアカツヤカミキリについて
（１）新たな被害について
（２）注意喚起について

市民部長

8

中村　正義

５月２３日受付
（8：40）

7

藤生　吉顕

５月２１日受付
（13：20）

１　みどり市の命名権と広告収入の考え方
について

7



令和６年みどり市議会第２回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）小中学校プール授業、施設利用のその後の検討状況について
①複数の学校でのプール施設の共有について
②民間スイミングスクールとプロを活用した授業について

教育部長

（２）今後の方針について
①学校適正規模適正配置検討委員会での協議は
②他市事例の参考効果は
③学習指導、公共施設の量的削減、学校施設の管理、教員の働き方改革などを見据
えた水泳授業の再考の必要性と時期について

教育長

（１）乳幼児健診の現状について
①時期、目的、健診率の実績は
②効果、家庭環境など子育ての不適切さが生じる要因への支援、子育ての不安に対
する支援は

（２）みどりっこ（５歳児）相談会について
①内容、早期発見、早期療育の現状は
②健診後のフォローアップ体制、就学時健康診断との連携、家族への支援状況は
③今後乳幼児健診全体がどのように行われていくことが望ましいと考えるか

（３）小中高校生の相談室の設置について 市長

9

須藤　日米代

５月２３日受付
（16：45）

１　小中学校のプール授業の今後につい
て

2　子どもたちの発達に応じた支援につい
て

健康づくり局長

8



令和６年みどり市議会第２回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）東町の合併時と現在の人口推移について 市民部長・東支所長

（２）東町の高齢化率の推移について 保健福祉部長・東支所長

（３）限界集落の把握
ア）対策はできるのか

東支所長

（１）建設について
ア）工事費予算は予定内で収まるのか
イ）工期は守られるのか

（２）運営について
ア）市内雇用２５名中職員５名、ほかパートと分けるが、運営会社の職員はいるか

イ）地域おこし協力隊制度の活用 政策企画部長

（３）人口減少対策の一環としての考えは
ア）ちえのみ保育園の継続対策

保健福祉部長

イ）あずま小中学校の維持 教育部長

ウ）地域の活性化 政策企画部長

（４）アクセス道路の整備
ア）県道３４３号線の整備
イ）遊歩道の改修

都市建設部長

（５）ターゲットの考え
ア）若い世代とするが、魅力度の協議
イ）インバウンドの受け入れ

産業観光部長

ウ）ほかの同様の施設とのコラボレーション 市長

１　東町人口動態について

産業観光部長

10

古田島　和茂

５月２２日
（15：50）

２　サンレイク草木の再建について

9



令和６年みどり市議会第２回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）競艇事業委託の経緯について
イ）事業委託の時期と内容は
ロ）契約変更した時期と内容は
ハ）令和６年度からの契約内容は

競艇事業局長

（２）競艇事業収益目標額の増額に伴う取扱いについて
イ）令和６年度の事業収益の取扱いについて
ロ）こども未来基金の内容は
ハ）収益増の利用、活用について

政策企画部長・総務部長・保健福
祉部長

（３）交渉の経緯について
イ）収益増につながったポイントは
ロ）総括の意見は

市長

12

上岡　克己

５月２１日受付
（14：25）

１　警報機・遮断器のない第４種踏切の解
消について

（１）高崎市の上信電鉄で４月６日に遮断器や警報機がない第４種踏切で、女児が列車
にはねられ死亡した事故に関連し、桐生市・みどり市内には、同種の踏切が計１６か所
あることが分かった。今後の解消についてお尋ねいたします

市長

11

阿左美　守

５月２３日受付
（15：30）

１　競艇事業について

10



令和６年みどり市議会第２回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）令和６年３月に実施された渡良瀬幹線道路の地元説明会で幅員やルートが示され
たが感想を伺いたい。

都市建設部長

（２）渡良瀬幹線道路との市道笠懸１０７８・１２９８号線（（仮称）笠懸北部線）との交差部
分について

副市長・都市建設部長

（３）渡良瀬幹線道路の上毛電鉄との踏切部分について

（４）国・県の広域幹線道路に関連する今後の市道整備の取組について

（５）総括的な所見について 市長

（１）教員の勤務状況について
①過去３年教員退職者数について
②勤務状況について
③育休取得状況について
④適正な教員配置について

教育部長

⑤今後の課題について 教育長

（２）働き方改革について
①具体的な取組内容及び効果について

教育部長

②ＩＣＴ活用による校務効率化の考えは 教育長

13

松井　篤

５月２０日受付
（12：05）

１　国・県の広域幹線道路に関連する市道
整備について

都市建設部長

14

堀内　利之

５月２３日
（13：30）

１　学校の働き方改革について

11



令和６年みどり市議会第２回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）本市の人口と少子化対策について
①本市の人口と世帯数の推移と将来における人口推計は
②出生数と合計特殊出生率の推移と目標について
③合計特殊出生率向上の具体的な施策は

政策企画部長・市民部長

④子育て世代からの要望の確認は 保健福祉部長・教育部長

（２）子育て世帯への支援について
①子育て世代への主な支援策について
②１８歳以下の子供の人数と世帯数は

保健福祉部長・教育部長

③子供のいる世帯への経済的支援と就学援助制度について
市民部長・保健福祉部長・教育部
長

（３）教育支援について
①１８歳未満の子供の貧困率について
②子育て政策と物価高騰対策は

保健福祉部長・教育部長

③義務教育に係る補助教材費などの負担軽減について 教育部長

（４）奨学金支援制度について
①現在の奨学金制度について
②奨学金返還支援制度について
③給付型の奨学金の利用について
④子育て世代を支える教育支援制度について

教育部長

（１）「みどり市こども未来基金」について
①「みどり市こども未来基金」の事業展開について

市長・政策企画部長・保健福祉部
長

（２）収益の増額分の活用について
①収益の増額分の活用方法について

市長・政策企画部長・保健福祉部
長

②競艇事業の収益を医療や福祉全般の施策に活用しては
市長・政策企画部長・保健福祉部
長

（３）「誰もが安心して住みやすく活力あるまちづくり」の実現に向けて
①「誰もが安心して住みやすく活力あるまちづくり」とは

市長・政策企画部長・保健福祉部
長

２　競艇事業の収益の活用について

15

石原　真理子

５月２３日受付
（15：20）

１　少子化対策と教育支援について

12



令和６年みどり市議会第２回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）みどり市の広場、公園の現状について 総務部長・都市建設部長

（２）広場、公園の役割と効果について

（３）今後の整備内容について

（４）誰もが安心して利用できる公園にするには。既存公園の利活用を
副市長・保健福祉部長・都市建設
部長・健康づくり局長

（１）未認定道路上で、道路管理瑕疵事案が発生した場合の取扱いは、保険対応も含
めてどうなるのか

（２）未認定道路が発見されるたびに追加して認定している。未認定道路を解消する取
組について

（１）事前に道路管理要領（マニュアル）を作成しておいたほうがよいのではないか 副市長・都市建設部長

（２）道路監理員を任命し、「命令」と「お願い」を使い分け、適正かつ迅速な道路管理を
行ってほしい

副市長・都市建設部長

（１）会計局の重点事業であるが、保管と運用の現状は
（２）令和６年度の方針は

会計管理者

（３）金融機関への預金の預金保険機構による保護上限は１，０００万円であり、これを
超える分にはリスクがある。リスクを避け、受取利息も考えた運用はいかに

副市長・会計管理者

（１）収益増大により、一般管理費（人件費以外）が増加することがあるのか 総務部長・競艇事業局長

（２）地方交付税の算定に影響はあるのか 総務部長

（３）阿左美沼賃貸料を３億円から２億円にした理由は 総務部長・競艇事業局長

（４）競艇施行協力費補助金の内訳と法的根拠について。また、この補助金に対する今
後の方針は

副市長・総務部長・競艇事業局長

（５）これまで支出してきた「こども関連事業費」を競艇事業から支出すると、財政に余裕
が生じる。余裕分を「こども関連事業」以外に回すことを考えているのか

副市長・総務部長

５　学校給食費未収金について

（１）平成２８年度末の１，９３０万円から令和５年度末の８８８万円にまで債権が減少して
いるが、減少している要因は何か
（２）現有債権のうち、時効期間が到来しているものはいかほどか
（３）「非接触」と「所在不明」分類についての今後の方針は
（４）代理人による債権回収を考えているか

６　英語検定料助成について （１）英検３級以上の二次試験だけの場合でも助成対象にするべきではないか

16

髙草木　弘子

５月２２日受付
（8：45）

１　誰もが安心して利用できる公園に
都市建設部長

１　未認定道路解消の取組について 都市建設部長

２　道路管理要領（マニュアル）について

３　公金の安全な保管及び運用について

４　競艇事業収益２０億円について

教育部長

17

深澤　輝彦

５月２３日受付
（14：50）
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